



20 de Noviembre de 2017

*Al servicio  
de las personas  
y las naciones*

Estimada Viceministra Magarín:

**Asunto: Solicitud para que el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo sea considerado organismo internacional observador en la Conferencia Regional sobre Migración**

Reciba un cordial saludo. Por este medio quisiera manifestarle el interés del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, en vincularnos a la Conferencia Regional sobre Migración (CRM) como organismo internacional observador.

Nuestra solicitud se sustenta en cuatro razones. En primer lugar, en consonancia con los principios del Comunicado Conjunto de Puebla de 1996, el mandato del PNUD para coordinar los esfuerzos de Naciones Unidas para el logro de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible exige tener en cuenta las múltiples y complejas interacciones entre los procesos migratorios y de desarrollo. La CRM es un escenario privilegiado para entender mejor la dinámica de estas interacciones en la región.

En segundo lugar, la voluntad del PNUD para contribuir a la implementación de los Pactos Globales sobre Refugio y Migración de la Declaración de Nueva York. Para este fin, desde el nivel corporativo estamos estudiando estrategias globales en cinco frentes: (i) fortalecer la base de evidencia sobre migración disponible; (ii) analizar y abordar las causas primarias del desplazamiento y los factores determinantes de la migración; (iii) apoyar a los gobiernos en los niveles nacional y local en el diseño de estrategias, instituciones, y políticas relevantes; (iv) apoyar comunidades receptoras y procesos de integración e innovación local; y (v) generar condiciones para el retorno voluntario y la reintegración basada en la comunidad. La CRM es el foro ideal para coordinar esfuerzos con las agencias de gobierno, instituciones, y organizaciones internacionales líderes en estas materias en la región.

En tercer lugar, nuestro propósito desde PNUD-RBLAC para traducir estos lineamientos corporativos en acciones que añadan valor a procesos planeados o en curso a cargo de otras agencias de Naciones Unidas, actores gubernamentales, organismos regionales, u organizaciones de sociedad civil presentes en la región. La CRM, como punto de encuentro de estos actores, nos permitirá informar mejor nuestra estrategia regional identificando oportunidades para generar sinergias y detectando brechas a cuya solución podamos contribuir, evitando duplicar esfuerzos.

Viceministra para los salvadoreños en el Exterior

**Liduvina Magarín**

Presidenta Pro Témpore de la conferencia Regional sobre Migración

**Centro Regional para América Latina y el Caribe**

Casa de las Naciones Unidas, Edificio 128, Ciudad del Saber, Clayton, República de Panamá | P.O. Box 0816-1914  
Tel: +507 302 4500 | Fax: +507 305 4551 | [www.RegionalCentreLAC-undp.org](http://www.RegionalCentreLAC-undp.org)



Finalmente, los procesos de coordinación multi-actores actualmente en curso en la región en los que el PNUD viene participando, donde los procesos migratorios ocupan un lugar central. Mediante la *Iniciativa Conjunta para los Países del Norte de América Central*, coliderada por PNUD y UNICEF, estamos promoviendo acciones para abordar de mejor manera las causas de la violencia no convencional que afecta a Guatemala, Honduras, y El Salvador, y las consecuencias de esta violencia sobre ciertos grupos poblacionales, particularmente aquellos afectados por el desplazamiento forzado, al igual que migrantes retornados y en tránsito. Por otra parte, en el desarrollo del Marco Integral Regional de Protección y Soluciones (MIRPS), en coordinación con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), el PNUD viene apoyando la realización de consultas en los países piloto que contribuirán desde la región al Pacto Global para los Refugiados. Participar en la CRM nos permitirá definir mejor las acciones relacionadas con desplazamiento y migración derivadas de estas iniciativas, y articularlas con aquellas que se desprendan del Pacto Global para la Migración y de otros procesos regionales relevantes.

Desde PNUD-RBLAC queremos poner a disposición de la CRM nuestra capacidad instalada en la región para avanzar la agenda sobre migración. Nuestro equipo del Centro Regional del PNUD, con sede en Ciudad de Panamá, servirá como enlace para este fin y, si usted lo considera pertinente, estará dispuesto para profundizar sobre las razones arriba expuestas en la reunión viceministerial que se llevará a cabo en San Salvador en noviembre próximo.

Confiamos en que nuestra eventual entrada como organismo internacional observador sea el primer paso de una relación fructífera que permita seguir sumando esfuerzos para los fines de la CRM.

Aprovecho estas líneas para felicitarla por su labor al frente de la CRM durante el último año y para manifestarle mis más sinceros sentimientos de consideración y aprecio.

Atentamente,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Richard Barathe', is positioned above the typed name.

Richard Barathe  
Director  
Centro Regional  
Bureau Regional para América Latina y el Caribe  
Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo